



n° # 341 | Semaine 27 du 1er au 7 Juillet 2024

La Chambre d'agriculture de l'Aude vous propose sa revue de presse hebdomadaire. Il ne s'agit que d'un résumé des analyses et opinions des médias qui ont été lues pour la réaliser. Elle ne peut en aucun cas être interprétée comme reflétant le point de vue de la Chambre. Sont mis à disposition, dès lors qu'ils existent, les liens vers les articles de presse cités dans la synthèse. Ces liens, actifs à la date de la mise en ligne de la synthèse, sont susceptibles de ne plus l'être quelques jours plus tard.

Aude

La coopérative artisanale des métiers de viande de l'Aude célèbre ses 50 ans en se lançant dans le marché bio

Lundi 24 juin, la coopérative artisanale des métiers de viande (Camva) a fêté ses 50 ans au stade Albert-Domec. Après un demi-siècle de collaboration avec les éleveurs locaux, cet anniversaire représentait une bonne opportunité de marquer le coup avec deux annonces majeures : le lancement dans le marché bio ainsi qu'un engagement formel avec l'abattoir de Quillan à partir du 1er janvier 2025.

L'Indépendant – 7 juillet 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/07/02/la-cooperative-artisanale-des-metiers-de-viande-de-laude-celebre-ses-50-ans-en-se-lancant-dans-le-marche-bio-12041815.php>

Le melon première fleur du Pays Cathare célébré à Pezens : "On s'est battus pour obtenir une reconnaissance, aujourd'hui notre fruit est labellisé"

Bien qu'il s'appelle Charentais jaune, le melon Pays cathare est un fleuron audois. Un coup de chapeau (melon bien sûr !) initié par la famille Graves qui depuis 60 ans valorise cette culture sur les terres argilo-calcaire du Fresquel. L'occasion aussi de s'en payer une tranche le 13 juillet prochain, pour la 16e édition de la fête du melon vitrine agricole, gustative et festive d'excellence.

L'Indépendant – 7 Juillet 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/07/06/le-melon-premiere-fleur-du-pays-cathare-celebre-a-pezens-on-sest-battus-pour-obtenir-une-reconnaissance-aujourd'hui-notre-fruit-est-labellise-12055326.php>

Roullens - Une réussite pour Truffe et terroir en Malepère

Tout était bien en place à l'ouverture de cette manifestation du tuber aestivum à 17 heures, mais le temps très incertain avait quelque peu dissuadé les passants et quelques exposants. Il a fallu attendre 19 heures pour comprendre que la fête de la truffe était encore une réussite cette année.

La Dépêche – 7 Juillet 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/07/07/roullens-une-reussite-pour-truffe-et-terroir-en-malepere-12066500.php>

Sécheresse : la situation hydrologique continue de se dégrader dans l'Aude

La préfecture alerte tout spécialement sur le contexte dans l'Est audois : les mesures de restriction sont intensifiées.

L'indépendant – 6 Juillet 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/07/05/secheresse-la-situation-hydrologique-continue-de-se-degrader-dans-laude-12063212.php>

Coursan : début des travaux de construction de l'aire de lavage

Les travaux de construction de l'aire de lavage ont commencé sur la ZAE La Condamine. Ils ont été confiés aux entreprises Cazal, Sales, Pacher, Travaux clôtures, maître d'œuvre cabinet Cetur et s'élèvent à 676 679 €.

L'Indépendant – 6 Juillet 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/07/05/coursan-debut-des-travaux-de-construction-de-laire-de-lavage-12064305.php>

Le chanvre, une culture d'avenir avec des débouchés locaux

Une dizaine d'hectares depuis les débuts des essais il y a quatre, voire cinq ans. Aujourd'hui, ce sont 400 hectares de chanvre qui ont été semés. L'objectif est de 4 000 hectares d'ici 4 ans.

La Dépêche – 5 Juillet 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/07/05/le-chanvre-une-culture-davenir-avec-des-debouches-locaux-12062477.php>

Rencontre de l'Unadel avec les Vignerons et les graines équitables à Laure-Minervois

A Laure-Minervois, un moment d'échange a permis de dresser un diagnostic sur l'œnotourisme et l'agroenvironnement.

La Dépêche – 4 Juillet 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/07/04/rencontre-de-lunadel-avec-les-vignerons-et-les-graines-equitables-a-laure-minervois-12059954.php>

Premier feu de l'été dans l'Aude : un incendie dévaste une quarantaine d'hectares à Sigean

Ce mardi 2 juillet, un incendie, le premier de la saison, s'est déclaré en début d'après-midi en bordure de la RD6009 à hauteur du rond-point de la Réserve Africaine de Sigean. Attisé par la tramontane, atteignant 80 km/h, il a dévasté une quarantaine d'hectares de végétations. Domaines et hameau ont pu être préservés des flammes.

La Dépêche – 3 Juillet 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/07/03/premier-feu-de-lete-un-incendie-devaste-une-quarantaine-dhectares-a-sigean-12057457.php>

Pezens : les premiers melons arrivent

Bonne nouvelle et bon présage pour la fête du melon qui se déroulera **le 13 juillet**. En effet, le fruit vedette de cette fête vient d'arriver sur les étals de la famille Graves.

La Dépêche – 3 Juillet 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/07/03/pezens-les-premiers-melons-arrivent-12057441.php>

Avec "De chai en chez", les vignerons du Val-de-Dagne veulent relever la tête

On sait les vignerons opiniâtres et combatifs. À Montlaur, après l'orage de grêle du printemps dernier, l'opération "De Chai en Chez" témoigne de leur résilience, une fois de plus.

La Dépêche – 3 Juillet 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/07/03/avec-de-chai-en-chez-les-vignerons-du-val-de-dagne-veulent-relever-la-tete-12057031.php>

On déguste les vins de l'AOC la Clape tout l'été en centre-ville de Narbonne

Les "Estivales" de l'AOC la Clape débutent ce vendredi 5 juillet 2024 à 18 h 30 sur le cours Mirabeau à Narbonne : on pourra déguster les nectars des vignerons du cru ainsi que des produits d'ici et d'ailleurs, le tout en musique.

L'Indépendant – 3 Juillet 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/07/02/on-deguste-les-vins-de-laoc-la-clape-tout-lete-en-centre-ville-de-narbonne-12055403.php>

Conjuguer pêche, tourisme et pédagogie : l'ambition de Frédéric et Alexis Reste pour l'avenir

"Rosette André III" est le joli nom d'un nouveau bateau de promenade à quai à Port-La Nouvelle et qui navigue depuis ce lundi 1er juillet. C'est Frédéric Reste, pêcheur professionnel, qui en a fait l'acquisition au profit de son fils Alexis. L'ambition de deux hommes : développer un tourisme qui sensibilise aux pratiques de la pêche puis, à terme, surfer la vague du tourisme dit "industriel" dans les éoliennes.

L'Indépendant – 3 Juillet 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/07/02/conjuguer-peche-tourisme-et-pedagogie-lambition-de-frederic-et-alexis-reste-pour-lavenir-12053526.php>

Pierre Bories accède à la présidence du Comité Interprofessionnel des Vins du Languedoc

Pierre Bories, ancien président du cru Boutenac succède à Christophe Bousquet à la présidence du CIVL.

L'Indépendant – 2 Juillet 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/07/01/pierre-bories-accede-a-la-presidence-du-comite-interprofessionnel-des-vins-du-languedoc-12052980.php>

Limoux : la Maison des Vins inaugurée

L'ouverture de la Maison des Vins à Limoux a sonné. Situé en plein centre-ville, le QG du syndicat des AOC du vignoble de Limoux possédera de nombreuses utilités, pour le plus grand bonheur des personnes gravitant autour du monde viticole.

L'Indépendant – 2 Juillet 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/07/01/limoux-la-maison-des-vins-inauguree-12044607.php>

Castelnaudary. Orge, colza, blé dur, blé tendre... C'est la saison des moissons

Avec l'arrivée, enfin, du beau temps, les moissons ont démarré dans l'Aude.

La Dépêche – 1^{er} Juillet 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/07/01/orge-colza-ble-dur-ble-tendre-cest-la-saison-des-moissons-12052330.php>

Les secrets du Petit Béret et de ses vins, bières et spiritueux sans alcool : du "made in" Occitanie à la conquête du monde

Gueule de joie contre gueule de bois ? Sous l'appellation Petit Béret, une marque futuriste, le vigneron d'Agde Fathi Benny et le meilleur sommelier de France, le Catalan Dominique Laporte d'Ille-sur-Têt, ont fait leur choix. Ils développent depuis 12 ans le premier château vigneron au monde dédié aux vins, bières, effervescents et spiritueux sans alcool.

L'Indépendant – 7 Juillet 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/07/06/les-secrets-du-petit-beret-et-de-ses-vins-bieres-et-spiritueux-sans-alcool-du-made-in-occitanie-a-la-conquete-du-monde-12045267.php>

Menace sur la précieuse main-d'œuvre étrangère, le monde agricole inquiet : "ici, 95% des saisonniers viennent d'ailleurs"

Alors qu'un nouveau gouvernement se profile, une partie du monde agricole s'inquiète du sort que pourrait réserver le Rassemblement national à la main-d'œuvre étrangère. France 3 Occitanie s'est rendue chez un maraîcher du Gard. Chaque été depuis trente ans, il fait travailler des étrangers, seuls à répondre à l'appel de ces métiers difficiles.

France3 – 5 Juillet 2024

<https://france3-regions.francetvinfo.fr/occitanie/gard/nimes/video-menace-sur-la-precieuse-main-d-uvre-etrangere-le-monde-agricole-inquiet-ici-95-des-saisonniers-viennent-d-ailleurs-2999588.html>

Risques d'incendie : le sud de la France en alerte

Ce mercredi soir à Rivesaltes (Pyrénées-Orientales), un jardin a pris feu et, à côté, une grange brûle encore. Il faut faire vite pour éteindre le feu naissant, mais virulent, qui s'est déclaré. Mardi, c'est à Sigean (Aude), à une trentaine de kilomètres, que les flammes ont ravagé une quarantaine d'hectares.

TF1info.fr – 4 Juillet 2024

<https://www.tf1info.fr/environnement-ecologie/video-reportage-alerte-incendie-aude-pyrenees-orientales-comment-les-pompiers-traquent-le-feu-jusque-sous-la-terre-2306966.html>

Olivier Rousset nommé directeur régional de l'agriculture en Occitanie

Le préfet Pierre-André Durand, vient d'annoncer la nomination d'Olivier Rousset au poste de directeur régional de l'alimentation, de l'agriculture et de la forêt (DRAAF).

La Dépêche – 2 Juillet 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/07/01/olivier-rousset-nomme-directeur-regional-de-lagriculture-en-occitanie-12053787.php>

Arterris et ses partenaires s'engagent pour une agriculture durable au travers du collectif Artlab

Arterris renforce son engagement en faveur du développement durable en dévoilant la charte collective Artlab. Cette initiative, fruit d'une collaboration avec diverses parties prenantes, définit un cadre d'actions concrètes en matière de responsabilité sociétale et environnementale qui seront mises en œuvre dès 2024.

Entreprises-occitanie.com – 2 Juillet 2024

<https://www.entreprises-occitanie.com/actualites/occitanie-arterris-et-ses-partenaires-sengagent-pour-une-agriculture-durable-au-travers>

Législatives : ils proposent de revenir sur le libre-échange pour l'agriculture, est-ce si simple ?

Les conséquences des accords de libre-échange sur l'agriculture sont pointées du doigt par des partis dans cette campagne des élections législatives. Un retour en arrière est-il possible ?

Ouest-France – 4 Juillet 2024

<https://www.ouest-france.fr/economie/agriculture/legislatives-ils-proposent-de-revenir-sur-le-libre-echange-pour-lagriculture-est-ce-si-simple-90121352-39dc-11ef-b4c0-3362ee646fd4>

L'ambrosie trifide, un « danger imminent » pour la santé et l'agriculture

On connaissait l'ambrosie à feuilles d'armoise, une plante qui provoque de très nombreux cas d'allergie. Il faudra désormais compter avec l'ambrosie trifide. L'Observatoire des ambrosies a lancé le 1^{er} juillet dernier [un appel urgent](#) à la vigilance. Il parle d'une « *propagation préoccupante* » sur le territoire français de cette nouvelle espèce et d'« *une menace majeure pour l'agriculture, la santé publique et la biodiversité* ».

Reporterre.net – 4 Juillet 2024

<https://reporterre.net/L-ambrosie-trifide-un-danger-imminent-pour-la-sante-et-l-agriculture>

Les élections aux Chambres d'agriculture polluées par les législatives

Les agriculteurs doivent élire leurs représentants en janvier prochain. Mais l'organisation du scrutin par les pouvoirs publics est au point mort.

Lopinion.fr – 3 Juillet 2024

<https://www.lopinion.fr/economie/les-elections-aux-chambres-dagriculture-polluees-par-les-legislatives>

Agriculture biologique : l'Itab réaffirme ses bénéfices environnementaux et sanitaires

Huit ans après un premier l'état de l'art, l'Itab réactualise et confirme les avantages environnementaux et sanitaires de la bio. L'étape suivante serait de les valoriser économiquement face aux coûts cachés de l'agriculture conventionnelle.

Actu-environnement.com – 2 Juillet 2024

<https://www.actu-environnement.com/ae/news/agriculture-biologique-itab-benefices-externalites-environnement-sante-44348.php4>